



学校だより

江戸川区立篠崎第四小学校
<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/shinozaki4-e/>

令和5年11月30日発行
令和5年度 12月号
江戸川区篠崎町8-12-8
校長 国分 靖

「みんなでたのしもう！しのよんミュージアム」

校長 国分 靖

11月25日（土）の展覧会・土曜授業では、たくさんの方の保護者や地域の方々にご参観いただき、ありがとうございました。今年度の展覧会のテーマは「みんなでたのしもう！しのよんミュージアム」でした。どの作品も力作揃いで、一人一人の作品を見ると子供たちの思いが伝わってきました。作品作りを通して、子供たちが自分の思いや考えを作品の中に反映させ、仕上げていく過程に、とても大きな意味があると考えます。子供たちに感想を聞くと、「作品作りが楽しかった」「完成したときの感動が忘れられない」「自分でもよくがんばったと思う」「〇〇さんの作品が素晴らしいので見習いたい」などの前向きな感想をたくさん聞くことができました。

展覧会では自分の作品だけでなく、たくさんの方の作品を鑑賞することも大切な学習です。作品を鑑賞する際には、飾られている自分の作品を見ることで、図工室や家庭科室等で作った時と違った視点で、自分の作品の良さを見付けることができます。また、同じ学年、同じテーマの作品を見ると、一つ一つの違いに気付き、改めて、友達の作品の良さを感じることができます。さらに、自分の思いを込めて作った作品を多くの方にってもらい、賞賛をいただいた経験は、学習意欲の向上やチャレンジ精神の育成にもつながりました。展覧会は、子供たちの自尊感情を育てる良い機会となりました。

今回の展覧会では6年生によるガイド鑑賞時間を設けました。6年生が鑑賞に来た下学年の子供たちに作品の見所や制作するときの苦労、自分のお薦めなどを説明したり、作品についての感想を聞いたりしました。ガイド鑑賞時間は、作品を介してのコミュニケーションを広げ、子供たち同士の絆を深める貴重な時間となりました。作品を作る楽しさ、鑑賞する楽しさ、他学年との交流する楽しさを味わった子供たち。正に「みんなでたのしもう！しのよんミュージアム」を具現化していたと思います。保護者や地域の皆様、そして本校の卒業生からは、心温まるメッセージの中に、励ましや賞賛の言葉をたくさんいただきました。この場を借りて御礼申し上げます。

さて、師走の声を聞き、2学期も終わりに近づきました。今学期は子供たちが行事で活躍した姿や、日々教室で見せる真剣な学びの顔など、心に残るシーンが数多くありました。体育学習発表会での子供たちの真剣な眼差し、オータムフェスティバルでは子供たちだけでなくPTAや地域の方々の輝く笑顔が見られました。子供たちがよりよく生きるためには、自尊感情や新しいことに挑戦する気持ちを育てることが大切です。子供たちが様々なことに触れ合い、学び合い、体験することで自尊感情やチャレンジ精神を育てていきたいと考えています。今後も保護者や地域の皆様には、子供たちのよりよい成長のために、本校の教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願い申し上げます。



< 3年生 社会科見学 >

11月9日(木)に、社会科見学に行きました。見学行程は、王子マテリア江戸川工場～車窓見学～富士公園(昼食)～葛西市場でした。

王子マテリア江戸川工場では、紙のリサイクルの仕方や新しい紙の作り方、機密文書の扱い方など幅広く勉強することができました。子供たちからは、「江戸川区内にこんなに大きな工場があるなんてびっくりした。」「普段は入れない工場内に入ることができて嬉しかった。」などの感想が出ました。

車窓見学では、小岩フラワーロードや総合文化センター、区役所、タワーホール船堀などを見て回りました。

葛西市場では、市場の中を見学するだけでなく、セリの仕方を実際に体験させていただきました。

2年生の頃と比べると見学態度が見違えるほど立派になったと引率の先生からお褒めの言葉をもらえるほど立派でした。

< 2年生 生活科見学 >

11月16日(木)、絶好の生活科見学日和に恵まれ、2年生は千葉市動物公園へ行って来ました。初めてのバスに乗っての遠出ということもあり、子供たちは前日からそわそわして、当日のバスの中では、「生活科見学が楽しみで、今日はずっと早く起きちゃったんだよ。」という声も聞かれました。

園内では、まず、学年全員で「モンキーゾーン」を見学し、フクロテナガザルの大きな鳴き声やダイナミックな動きに子供たちの目は釘付けとなりました。その後、グループ行動となり、自分たちで見学ルートを決め、動物たちをじっくり見たり、クイズを解いたりしながら楽しい時間を過ごしました。2005年に後ろ足で直立し、有名になったレッサーパンダの風太くんの愛らしく動く姿を見ることもでき、大興奮でした。

お昼には、愛情たっぷりの美味しいお弁当を、友達と一緒に仲良く食べ、子供たちにとって大満足の1日となりました。

行事予定 SC: スクールカウンセラー来校日

1日(金)	B5 安全指導 個人面談② モバイルプラネタリウム4年 SC
4日(月)	B5 朝会 個人面談③
5日(火)	B5 わくわくタイム 個人面談④ 集金日
6日(水)	B4 研究全体会(授業2年)
7日(木)	B5 音楽集会 個人面談⑤
8日(金)	B5 避難訓練 個人面談⑥ SC
11日(月)	B5 朝会 個人面談⑦
12日(火)	わくわくタイム 租税教室6年 一斉定時退勤日
13日(水)	B5 安全パトロール
14日(木)	B6 児童集会 スケート教室4年
15日(金)	なかよし班 児童集会 SC
18日(月)	朝会 委員会
19日(火)	わくわく 凧作り3年
20日(水)	B5 保護者会(低14:30～ 高15:00～)
21日(木)	B6 なかよし班ロング集会
22日(金)	給食終 体育集会(なわとび) SC
25日(月)	B4 終業式(給食なし)
12/26 ～1/7	冬季休業
1/8(月)	成人の日
1/9(火)	B4 始業式(給食なし)

< 展覧会 >

11月24・25・27日は3年に1度の展覧会でした。1学期から取り組んできた図工や家庭科の作品を体育館や校内の廊下に展示しました。

24日の児童鑑賞日では、学年ごとに会場を鑑賞しました。いつもと違う飾り付けられた校内を見て、目を輝かせる子供たちがたくさんいました。紙でできたトンネルや顔出し立て看板などの体験型展示も大人気でした。鑑賞カードには気に入った作品についての感想をしっかりと記入しました。たくさんありすぎて、裏まで書いている子供たちが多かったです。

25日の保護者鑑賞日では、多くの保護者の方にご来場いただき、児童の活動の成果をお伝えすることができました。ありがとうございました。



